

En el Centro Católico

Brillantísima conferencia del diputado a Cortes y canónigo de Burgos, don Ricardo Gómez Rogí

Un éxito rotundo obtuvo en la tarde del sábado último la conferencia del ilustre canónigo de la catedral de Burgos y diputado de las Constituyentes, señor Gómez Rogí.

Mucho antes de la hora anunciada para el acto—siete de la tarde—ya estaban los amplios salones del Centro Católico invadidos completamente, por un público selecto, que acudió allí ávido de oír la elocuente palabra del ilustre parlamentario.

Hizo la presentación del orador el presidente del Centro, don Manuel Rovira, que manifestó la satisfacción de la entidad, que preside al tener allí a persona de tan alto relieve.

Le dedicó un sentido saludo. Se le aplaudió mucho.

La confidencia

En medio de una gran expectación se levanta a hablar, don Ricardo Gómez Rogí, que es saludado con una gran ovación.

Alguna vez habíamos de respirar los «cavernícolas», condenados a estar en las Cortes, porque un aire triste, impuesto, como el de Madrid, nos ahoga. Ni estos días hubo allí espontaneidad, ni en las Cortes libertad, más que en los labios. Pero esos que parece que están hablando mal cuando están reunidos, individualmente hacen acatamiento, y su inteligencia les dice que no hacen bien. Pero por un sortilegio especial, bajo esa férula que los rige, ya no son los mismos.

Tal vez esté en los designios de la providencia alentarnos con la contrariedad en la lucha. El premio para mis sinsabores es venir a respirar frente al mar escuchando el rumor de las olas, cuyos ecos parecen recriminaciones.

He respirado, no solamente el aliento de la Santa Faz, sino la fe de los que aquí mantienen levantada la bandera de la Verdad, en estos momentos críticos, en que vengo a hablaros sobre la gloria del pasado, los errores del presente y las nebulosidades del porvenir.

No quiero recordar la escuadra de los escipiones, ante el sereno espectáculo; quiero recoger las plégaras de vuestros mayores y elevarlas en gloria a las alturas, por su fe y su heroísmo.

He respirado el ambiente religioso de la Santa Faz y en mi visita al Sagrado Lienzo, he recordado la puerta Juiciaria de Jerusalén, frente a la cual se realizó el hecho de la Verónica.

Al hablaros del presente, ¿para qué deciros el desconcierto en que vivimos?

Desde las alturas del poder no pueden disimular el desconcierto que han traído a todo.

En la reforma de la propiedad han hecho un ultraje a la libertad, que ha quedado borrada.

En cuanto a la familia han dado libertades que son libertinaje.

La contextura exterior de la Constitución es un remedo de constituciones extranjeras que no están en uso.

Interiormente es una colección de recortes de periódico.

Solo el amor a la Iglesia puede salvarnos.

El orador alude a sus propagandas evangélicas en su diócesis.

Analiza la Constitución, hecha de copias de textos extranjeros, y afirma que no es española y si es atea.

Pinta magistralmente la persecución religiosa, afirmando que ésta ha convertido a los débiles en valientes y a los apáticos en altivos.

Alude a la quema de iglesias y conventos y dice que Dios no transige, pues se apedreó el Pilar y perdimos las colonias.

Ahora no hay colonias, pero la quema significa la barbarie

de los Bancos y de las Bancas.

El poder—dice—no lo tiene quien debe tenerlo.

Recuerda que un caballero le dijo en Madrid sus entusiasmos por la República, antes de la proclamación, y ahora ya han desaparecido sus entusiasmos, pues sus fincas han perdido el cuarenta por ciento de su valor.

Hace falta en el poder hombres de solvencia moral; estos no hay esperanzas de que se conduzcan bien.

Yo quiero concederles la humillación del trato civil y humano, pero qué solvencia pueden tener los que vivieron al margen de la ley?

Este pueblo que hablaba en época de la monarquía de las filtraciones de dinero, ¿qué dice ahora?

Aún hay españoles que no saben el valor real de la peseta. Vale treinta céntimos.

Habla de los exorbitantes tributos con que se castiga al pueblo, y dice que como generalmente son pocos los que pueden comer carne, se pondrán tributos a los tronchos de berzas.

Recuerda el orador que no hace mucho encontró a un amigo militar, y al notarle triste le dijo:

—Usted ha llorado...
Y con amargura contestó:
—Me he salido de casa porque me están quitando los emblemas de la guerrera.

El Ejército ha escrito una página muy triste. Cuando quiso, arrojó a los gobiernos. En tiempos del dictador, que tendría sus faltas, pero que era un alma patriota, todos los males se achacaban a él. ¿Y ahora? Cuanto señores generales, con veinticinco años de historia pedían una reforma, a puntapiés les han echado.

No entiendo la psicología de un ejército así.

Quizá algún día, al volver una página, nos encontremos con un hecho glorioso. Pero que no nos hagan esperar sentados.

Recuerda que su compañero el diputado canónigo señor Molina presentó una enmienda al artículo que suprime la nobleza, enmienda que fue rechazada. ¿Es que no había en las artes en las ciencias, en las armas ningún prestigio? Todo eso ha sido borrado.

Dice que Dios no permite que impunemente se destruyan las Iglesias. Cada piedra arrancada, era una perla que caía de la corona de España.

Mientras se tiroteaba a los católicos de Beñoña y era apedreado el Pilar, perdimos las colonias.

Y cuando ya no hay perlas en la corona, ha sido arrojada, y ahora las llamas de las iglesias significan la devastación de las propiedades y bencos.

En párrafos bellísimos habla de que a los obreros les han envenenado con las predicaciones de aquellos que se encumbraron.

Agregó que él no adula a nadie y habla de sus deberes a los obreros y de sus obligaciones a los ricos.

Ataca al Gobierno último de la Monarquía, a quien califica de traidor.

Se refiere al porvenir y dice que éste pertenece a quien quiera.

Luego se refiere al voto de la mujer y dice que no duda que lo cumplirán, aunque los enemigos tratarán de burlarlas, y espera que los padres, hermanos y esposos cumplan defendiéndolas.

Se refiere a las elecciones concejales últimas, y dice de ellas que no se les puede dar alcance político que no tienen.

La interpretación que se les ha dado, fué una traición interpretada vil y cobardemente.

¿Quiénes son los autores de la traición para decir que aquello era la expresión de un deseo distinto al de procurar elegir administradores del pueblo?

Conquistado el poder, ahora quieren ser conservadores los que anduvieron de motin en motin. Quieren que todo se efectúe dentro de los cauces legales.

Combate la ley de divorcio y trata de la enseñanza.

Se da libertad—dice—para que enseñen todos menos los religiosos.

Dice que inútilmente propuso algunas enmiendas en lo referente a enseñanza. Y dice: Si se conmutan los títulos extranjeros por títulos españoles, con un simple exámen de un ministro que muchas veces no sabrá castellano, ¿por qué a un doctor en teología no se ha de dar un título?

Hace un llamamiento a las derechas, para que se unan en lo fundamental. Estábamos—dice—divididos e impasibles.

Pinta el cuadro de la Cámara en las horas de efervescencia y desvío.

—Me río—dice—de la soberanía de las Cortes.

En la noche de los «enchufes» yo sentí la vibración de los labios de Gil Robles (aplausos). Y vi como venían hacia nosotros como lobos.

Yo le dije al presidente: Voy a dar cuenta a la Sociedad de Naciones. Yo voy a pedir que venga Inglaterra a garantizar nuestro derecho...

Hace falta una acción eminentemente política de los buenos españoles, formando un frente único.

La democracia es algo hermoso se sienta sobre bases puras. Es la ley de los pueblos. El progreso de la humanidad no se realiza con saltos. La Naturaleza no da saltos.

Recuerda que un amigo suyo le manifestaba hace poco: yo daría el quince o el veinte por ciento de mi fortuna, para acabar con la inquietud de ahora y ayudar a los humildes.

El orador dice que con el uno por ciento de las grandes fortunas hubiese sido lo bastante para socorrer al pueblo necesitado y al que hay obligación de no desamparar.

Hoy—dice—no van a mandar los reyes ni los presidentes. Vá a mandar el pueblo.

Recuerda la labor civilizadora de la Iglesia. Creó monarquías, en las que las reinas se santificaban besando las llagas de los leprosos.

El poder de hoy es el poder de las masas. Cuando las masas irían sacudidas, invadirían Europa. La iglesia de Cristo que hizo de los bárbaros elementos para el progreso y que forjó la Europa, se ve ahora cercada de apostatas.

Habla de ir en busca de los de abajo. En la empresa puede representar una importante misión la mujer, porque la voz de ella participa de las prerrogativas de la voz de la madre.

No podemos echar atrás la democracia.

Hay que organizarse socialmente, y acudir en auxilio del pueblo, que ha sufrido y sigue sufriendo. Muchos días como lágrimas.


Si me llamaran los comunistas iría a ellos, sin guardia civil, confiado en ellos mismos.

Manifesta que la Iglesia sola quiere paz y armonía. La Historia lo demuestra.

¿De quién será el porvenir? El porvenir es de quien quiera.

Termina el orador alentando a los católicos para que trabajen con un solo pensamiento: los ideales.

Dá un viva al Alicante que no se ha quemado y «que ha de vencer».



EL SEÑOR

Don José Ramón Samper

DEL COMERCIO

Ha fallecido a la edad de 26 años

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Asunción Serrano Pérez; hijo, Francisco; padres don Francisco Ramón Borja y doña Teresa Samper Montoyo; hermanos, don Francisco, don Tomás, doña Teresa y don Antonio; padre político, don José Serrano; hermanos políticos, doña Vicenta, doña Apolonia, don Vicente Seguí y don José Serrano; tíos, sobrinos y demás parientes.

Al participar a V. tan dolorosa pérdida, les ruegan encomiendan a Dios el alma del finado, y asista a la conducción del cadáver que se verificará a las 5 de la tarde del día de hoy, por lo que le anticipan las gracias.

Alicante 19 de Abril de 1932.

Casa mortuoria: Alona, 14 (Benalúa)

Temas deportivos

Deporte hipico. Algo, para empezar, sobre las carreras de caballos

por Fernando S. Monreal

Hace bastante tiempo que tenía propósitos de escribir algunos artículos sobre el deporte hipico, uno de los más bellos, aunque desatendido, por las circunstancias de encarecimiento económico en que se ha desenvuelto, pero siempre que lo he pretendido, me he encontrado conque asuntos de palpitante actualidad requerían mi atención porque no podía dejar pasar por lo alto abusos sucesivos que por los organismos federales se realizaban.

Parece ser que las aguas están ahora calmadas, y como la ocasión es propicia no voy a dejarla pasar.

España ha conseguido clasificarse en uno de los primeros lugares del mundo en los concursos hipicos en que lo toma parte. Esta modalidad del deporte, que nos ocupa, aunque como sport propiamente dicho sea la más interesante, no lo es por el escaso interés que está clase de pruebas llegan a tener. En los concursos hipicos, cada jinete realiza sus ejercicios por orden individual, para la adjudicación de sus puntos, de salto idénticos, origina el aburrimiento del público que en escaso contingente acude a presenciarlos.

Por esos, su otra modalidad, las carreras de caballos; ha sido la que a acaparado la atención del público que cada día acude a presenciarlas en mayor número.

Desde luego, el ir las apuestas mutuas estrechamente unido al espectáculo, colabora a su mayor emotividad e interés, pero es indiscutible, es el deporte de los caballos es de los más bellos que se practican.

El amor y la naturaleza, son dos asuntos que son difícilmente soslayables sin caer en los límites de la cursilería, sin embargo los cronistas hipicos en sus comentarios no pueden privarse de constantes cantos a la naturaleza obligados por la realidad, por que en ningún sitio como en los recintos hipicos se aprecia los encantos de la primavera o las inclemencias del invierno.

A cualquiera de los hipodromos nacionales que nos referimos, tendremos que sacar las mismas consideraciones. Voy a hacerlo del de la Castellana por ser el de mas importancia, pero no, sin que de soslayo, resaltemos las bellezas iniguales de los hipodromos de Barcelona, de Lasarte, de Tablaquito de Legamario.

En aquellos días agotadores de calor que en ninguna parte se puede parar, el hipodromo de la Castellana con una temperatura real reúne en sus pistas un público numeroso.

No cabe duda que, con estas circunstancias de bienestar, el deporte de los caballos debía de estar mucho más extendido de lo que se encuentra. No es así, porque desgraciadamente, hasta ahora, el hispismo ha sido un deporte y un espectáculo de «señoritos».

Ha llegado la ocasión de tratar de democratizar el ambiente que nos ocupa, y en honor a la verdad hay que reconocer que mucho se ha conseguido.

Al advenimiento de la República se advirtió un claro movimiento de indecisión y marcha atrás, en los propietarios de las cuadras españolas que daban el contingente para las pruebas que se disputaban. La indecisión se tradujo en un día de suspensión de las carreras; después, por afición, o por la conveniencia de no retirar sus pupilos cuando por su puesta en forma estaban en momento propicio para conseguir premios que significarían cuantiosas sumas, la realidad es que las carreras pudieron llegar al final de su temporada en completa normalidad.

En las proximidades del principio de esta llegaron hasta nosotros rumores alarmantes de las dificultades que encontraban los dirigentes de la Sociedad Hipica en la organización de sus festejos, pues propietarios aristocratas y adinerados no se ponían a tono y se negaban a correr sus caballos.

Llegó la temporada, y aunque algunos acaudalados títulos retiraron parte de sus ejemplares, el Hipodromo se abrió.

Y ha ocurrido, que con el entusiasmo de unos cuantos que hemos laborado por meter la afición en el público, el Hipodromo está siendo más visitado que nunca, y las pruebas revisitan una importancia mayor,

pues con la huida de aquellos, han surgido un sin fin de pequeños propietarios que a todas partes concurren y que con su entusiasmo han cubierto con creces los lugares que dejaron vacíos los bien marchados, si es que se llegó a echar de menos.

Hay que trabajar ahora por la democratización del espectáculo en todas sus ramas. Difícilmente podrá incrementarse, mientras subsistan sus precios encarecidos. En ocasiones, la entrada al pesaje vale veinte pesetas.

El mismo encarecimiento sirve de demostración de la gran masa de aficionados a los caballos que hay en Madrid, si se saca una comparación, por los que muchos que van, de los que irían si la entrada fuera más económica.

Por otro lado, y esto es muy interesante, la producción y crítica nacional se desarrolla en términos prometedores de que pronto llegaremos a disponer de puras sangres en abundancia sin necesidad de recurrir a la importación. Hoy en día, de nuestras yegudas están saliendo productos nacionales que disputan con éxito las pruebas a los importados, de los que, naturalmente, reciben los kilos de la nacionalidad.

Haciendo divagaciones me he apartado mucho de mis intenciones al empezar a escribir sobre este tema, lo que demuestra que la cuestión no se puede abarcar en un solo trabajo, pues para ser tocado en sus diferentes temas precisa de varios artículos.

Tengo que referirme, a las carreras de caballos, como espectáculo, como deporte, a su encarecimiento natural, y abusivo a los caballos importados y nacionales, a los jockeys, a los preparadores y a la conveniencia de fomentar la afición entre los españoles de las diversas regiones, lo mismo como simples aficionados que como propietarios, para llegar a ponernos a una altura cercana a la de los países europeos y suramericanos, todo lo cual necesita de algunas cuartillas para ser tocado con la importancia que tiene.

Debemos, pues, suspender esto en este punto, hasta mejor ocasión.

Fernando S. Monreal
Madrid-Abril.

La Vida en el Teatro

PRINCIPAL

Anoche fué representada nuevamente por la compañía de Isabel Barrón y Ricardo Galleche, la obra «Las llamas del convento» que tan grandioso éxito ha obtenido.

Con el estreno de la última obra de gran éxito de Fernando Ardevin, «Las llamas del convento», que como ninguna otra ha obtenido el favor del público.

El sábado se celebrará una función homenaje a la eminente actriz Isabel Barrón, con el estreno de la comedia en tres actos de Luis Veramil, traducida por Fernández Saw. «El amor de Madame Vidala». En esta función recitará la homenajeada las siguientes poesías: «Los motivos del lobo», de Ruben Darío y el romance de Fuensanta en «El bandido de la Sierra», de Fernández Ardevin.

Como tenemos anunciado, esta tarde tendrá lugar en el Teatro Principal el concierto a cargo del notable pianista José Cubiles, con arreglo a un selecto programa.

Asociación de Cultura Musical
Manüwtschl einen
DEUTSCH-LEHRER.
Auskunfft: Redaktion

Crónica social

Ayer en la parroquia de San Francisco contrajo matrimonio con la encantadora señorita Angila Ramis Tomás, Maestra Nacional, nuestro buen amigo don Félix Montero Pérez.

Los recién casados a los que deseamos una eterna luna de miel marcharon en su viaje de novios a diversas capitales.

—Remedios Segura participó a su distinguida clientela que a partir del día de hoy presenta una colección de modelos en gasilla.

Gerona, 5. 1.º, izquierda

—También celebró la boda de nuestro amigo Mr. Enrique Vunal, comerciante, con la encantadora señorita María de Carmen Pomares Montleón. La ceremonia efectuóse en el domicilio de los señores de Pomares.

—Ha fallecido nuestro querido amigo don Mariano Barrera persona que por su hombría de bien gozaba de generales afectos en la ciudad.

A su viuda e hijos acompañamos en el duelo.

—Regresó de Barcelona acompañado de su distinguida esposa el comerciante don Adolfo Reus.

—Marchó a Madrid el abogado don A. Pérez Torreblanca.

—Salió para Barcelona la señora de Pérez Mirele.

—Por don Francisco Bonmati Más y para su hijo nuestro buen amigo Napoleón ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Conchita Vidal.

Entre los novios se han erizado valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

Nuestra enhorabuena a los felices esposos.

—La distinguida esposa de nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento don Juan Guerrero Ruiz ha dado felizmente a luz un precioso niño.

Felicitemos a los venturosos padres.

Miguel de Unamuno en el Ateneo

El sábado como estaba anunciado, tuvo lugar la conferencia del rector de la Universidad de Salamanca Don Miguel de Unamuno, sobre el tema «El idioma como forjador de nacionalidad y ciudadanía».

Tras la presentación de rigor se levanta a hablar Unamuno. Después de saludar brevemente al auditorio pasa a considerar el idioma vasco comparado con el castellano y que el orador califica de dialecto primitivo, adulerado e inepto para la cultura. Hace ver que el vasco solo ha aportado apenas media docena de palabras al castellano y que por el contrario este ha influido enormemente sobre aquel.

Dice que la fonética gallega tiene mayor analogía con la castellana que con la portuguesa contra lo que vulgarmente se cree.

El catalán tuvo una literatura espléndida, radiante en los tiempos medievales, con escritores de la altura de Tirant de Blanch y Ausias March; a partir del siglo XIV dejó de usarse esta lengua en la literatura política y diplomática quedando como lengua vulgar y permaneciendo inactiva durante hechos tan importantes como el Renacimiento, la Reforma, la Contrarreforma y la Revolución que cambiaron por completo la faz del mundo. Ha vuelto a escribirse en este idioma a principios del siglo XIX pero había sido postergado de tal forma que ya no ha podido ponerse al nivel de otras lenguas que han vivido intensamente las conmociones políticas y sociales antes mencionadas.

Después se extiende en grandes disquisiciones sobre Filología que nos es imposible recoger, y en la cual es una indiscutible autoridad.

En una de las ocasiones nombra de paso la Constitución española diciendo: «Esta Constitución que hemos aprobado, añadiendo entre compungido y contrito: Pecador de mi, perdonadme».

Pero lo de Unamuno quiso dejar bien sentado y repitió varias veces a lo largo de su disertación fué su tesis de que los catalanes, valencianos, vascos y gallegos deben de castellanizarse y aportar al castellano que aun se está formando y que de esta manera se convertiría en «idioma español», sus caracteres peculiares, típicos, comunicándole más flexibilidad y enriqueciéndole, comunicándole parte de su fisonomía. Al mismo tiempo aprenderían estos pueblos a conocerse entre sí.

Cita el caso del mallorquín Alcoberro que escribía en castellano sus composiciones porque pensaba y sentía los asuntos en el concepto de nacionalidad.

Hablando de Santa Teresa sobre este particular dice que un comentarista ha dicho de ella que «hablaba con la pluma, pues escribía con igual rapidez que hablando; como si lo hiciera al dictado del Espíritu Santo». Y es añado que Santa Teresa, supo llevar al idioma escrito el hablado, porque se había nutrido en las raíces de la raza y de la cultura de la que afirma el orador es fundamentalmente cristiana.

Dice que el idioma español acabará imponiéndose en todas las regiones quedando los dialectos para la conversación íntima. Añade que esta debe ser la misión de todos; conseguir que el idioma común sea el germen de educación y de cultura desde la infancia, porque es el idioma del Cid, del Quijote, etc.

Se ocupa de San Ignacio de Loyola, su paisano, y afirma que su fundación y doctrina ya hubieran alcanzado el arraigo que hoy tienen si no hubiera pensado en español. Si, por el contrario, hubiera pensado en vasco, su obra no hubiera traspasado los límites de la región.

Termina diciendo que los catalanes deben de emprender la conquista de España, pero en castellano, ganando incluso en catalanidad por aquel principio de que para conquistar a los demás se tiene que empezar por conquistarse uno mismo.

La conferencia ha sido magnífica tanto por la amenidad y brillantez de la forma como por la solidez y belleza de los conceptos vertidos. Ha mantenido en todo momento la atención del público que le despidió cariñosamente con una salva de aplausos.

La disertación del señor Unamuno habrá podido decepcionar a los que esperaban al ilustre catedrático agresivo, batallador y mordaz con los catalanes, pero no a los que fueron a oír una conferencia cultural, del ilustre filólogo.

Una falsa información de 'El Luchador'

En su número de anoche relata una velada de la Asociación de la Prensa, que no se ha celebrado

Y dá toda clase de detalles dando rienda suelta a su fantasía

Anoche nuestro colega «El Luchador» desmiente el diálogo que sostuvo con el señor Gómez Rogi el rector de la Universidad de Salamanca. Y desmiente también el abrazo del señor Gomariz, al canónigo de Burgos. Ambas cosas son rigurosamente exactas y si nos hubiéramos separado de la verdad, «El Luchador» debe saber lo fácil que es al hacer una información cometer un error. Lo que no hay derecho es hacer lo que hizo anoche el colega; publicar la reseña de un acto que dice haberse celebrado en los salones de la Asociación de la Prensa.

Suponemos al colega, víctima de una broma, que está pidiendo por su seriedad, una inmediata rectificación. Aunque si se trata de una broma, no creemos que el colega haya caído en la red como un pajarito. Por tratarse de una entidad periodística, no creemos que la redacción de «El Luchador» ignorara que tal velada no se ha celebrado, y menos estando en su redacción el señor Ferrándiz Torremocha al que en la velada, según la revista que publica el colega se le ha entregado un premio.

Para que el público vea como ha pedido la cabeza el colega, con su alegría republicana, publicamos a continuación lo que dice de la «solemne velada» que no se ha celebrado y dejamos los comentarios a gusto del lector.

«El pasado sábado, día 17, tuvo lugar en los salones de la Asociación de la Prensa alicantina, el solemne acto de la entrega del premio Luca de Tena, instituido por una personalidad alicantina, en memoria del ilustre periodista fundador de «A B C».

Con asistencia del periodista premiado, nuestro camarada Ferrándiz Torremocha, y presidiendo el acto por el que lo es de la Asociación don Rafael Blasco, se realizó el solemne acto. Se leyeron el trabajo premia-

Información telegráfica y telefónica

Para el mitin de Acción Nacional que se celebrará hoy en el Escorial han sido pedidas diez mil invitaciones

García Sanchiz es apedreado por los comunistas en la Coruña

Madrid 19 (2 L)

Complot fracasado

Vitoria 19. — El gobernador civil conversando ayer con los periodistas les manifestó que se había preparado un movimiento contra el régimen y la seguridad del Estado, que debió estallar el pasado día 14.

Añadió que el movimiento estaba dirigido por los elementos anarco-sindicalistas.

Según el gobernador los organizadores del movimiento

pretendían dejar la población a oscuras, incendiar el Ayuntamiento y la Diputación, asaltar los Bancos y cometer todo género de desmanes amparados en las tinieblas.

Se han practicado varias detenciones ocupándose a los detenidos proclamas revolucionarias.

Añadió el gobernador que para facilitar la acción de la justicia en este asunto había solicitado el nombramiento de un juez especial.

El asesinato del guardia Fidel Pérez

Luego en su conversación con los reporteros el gobernador se ocupó del asesinato del guardia municipal Fidel Pérez y a este respecto les dijo que se había practicada la detención de dos mujeres, una de ellas llamada Calixta Ortiz, que se halla, ba presente en el lugar del suceso cuando el guardia municipal fué muerto.

Añadió que se tiene la casi seguridad de detener a los autores del crimen.

Los tradicionalistas

Finalmente dijo a los periodistas que había hecho comparecer a su despacho a la directiva del Circulo tradicionalista, a la que les hizo ver cuán equivocada era la actitud de los socios de dicho Circulo.

El viaje de Casares Quiroga

Sevilla.—Llegó el ministro de la Gobernación, que fué recibido por las autoridades y público rindiéndole los honores correspondientes.

Una comisión de taxistas le pidió una moratoria para el pago de las patentes.

El señor Casares dijo a los periodistas que viene como turista y que estará aquí hasta la terminación de la feria.

El ministro estuvo en Alcalá de Guadaíra y más tarde asistió a la novillada.

Mitin radical socialista

Zamora.—Se celebró un mitin radical socialista, en el que hablaron los señores Galarza, el gobernador de Salamanca, el director de Adnanas, el señor Gordón Ordax y el ministro de Agricultura, que resumió.

Este dijo que el nuevo régimen cumplió dos misiones importantes, que son labor cultural y labor económica.

Añadió que los bienes comunales serán entregados a los pueblos, pues nunca debieron ser despojados de ellos.

Considera indispensable la existencia del crédito agrícola.

Elogió la obra de los radicales socialistas.

Luego se celebró un banquete, y más tarde un concierto, dado por la masa coral, al que asistieron el ministro y sus acompañantes, que seguidamente regresaron a Madrid.

Los parlamentarios catalanes forman un frente único

Barcelona.—Próximamente a las nueve terminó anoche la reunión de los parlamentarios catalanes en el Palacio de la Generalidad bajo la presidencia del señor Maciá.

Al salir los diputados se mostraron muy reservados.

El señor Sbert facilitó una nota en la que se dice que reunidos los diputados de la minoría catalana con asistencia de casi todos los parlamentarios se aprobó el voto particular de los señores Lluhi y Xirau presentado ante la comisión de estatutos que recoge el mínimum de las aspiraciones de Cataluña.

Los diputados lo defenderán formando un frente único.

Se nombró una Comisión que estará formada por un representante de cada grupo político. El señor Hurlado en representación de la minoría asistido de un secretario dirigirá el orden de los debates y hará la designación de las personas que habrán de intervenir en la discusión de los distintos puntos del Estatuto en nombre de Cataluña.

Algunos diputados escusaron su asistencia.

Dice Carrasco

Después de la reunión el señor

Carrasco Formigueira dijo a los periodistas que «había sacrificado su criterio personal por no disentir del grupo».

Companys, jefe de la izquierda republicana no quiso hacer manifestación alguna a los periodistas.

Estos le preguntaron si sería deshechado el voto particular de los señores Lluhi y Xirau, a lo que contestó vivamente: «No puedo admitir la posibilidad de que sea deshechado».

Lo que dice Maciá

Terminada la reunión el señor Maciá recibió a los periodistas en su despacho, a los que dijo que se hallaba satisfechísimo de la reunión.

No crea—añadió— a pesar de las diferencias políticas que todo fuera tan bien. Ahora me siento optimista y aprobado el Estatuto se desarrollará rápidamente Barcelona y habrá una notable alegría en todas partes. Si no se aprueba el Estatuto en España y en Cataluña, no sería posible gobernar.

Terminó diciendo que estaba satisfechísimo porque todos han coincidido en los ideales y se han olvidado de lo que pudiera separarlo.

Cae del balcón

Valencia.—Al muchacho de nueve años Juan Gil Castañón, habitante en el camino de Campanar, jugando a pelota fué a parar ésta a un balcón de un primer piso.

Subió a él y cuando intentaba bajar tuvo la desgracia de caer, lesionándose.

Conducido a la casa de socorro del Museo se le apreció y curó las fracturas intra-articular de la extremidad inferior del húmero derecho y del radio del mismo lado por su tercio inferior.

Pronóstico grave.

García Sanchiz, apedreado

Gijón.—Durante la charla que dió anoche García Sanchiz, los comunistas arrojaron varias piedras al escenario.

Se produjo un gran escándalo.

Restablecida la calma, el ilustre charlista dijo que el hecho era una brutalidad y una cobardía.

Si se trata de jabalis—dijo— les recuerdo que la cacería, puede ser el final de ellos.

Fué muy ovacionado.

El 'Gran Zepelín'

Coruña.—El «Gran Zepelín» dirigese al Atlántico, cruzándose con la escuadra española.

La nave marcha sin novedad.

Párroco expulsado. El pueblo lo sustituye a la Parroquia

León.—El párroco de Prianzas fué expulsado caprichosamente por el alcalde y marchó a Ponferrada, para fijar allí su residencia.

Enterado el vecindario, tocó las campanas a arrebato.

Reunido el pueblo marchó en manifestación a Ponferrada, trayéndose al Párroco, que fué recibido triunfalmente.

Fábricas de muebles que se cierran

Murcia.—En vista de que no llegan a un acuerdo los patronos y obreros del ramo de la madera, las fábricas se han cerrado,

La herida es muy profunda y tiene los músculos atravesados, aunque el pitón, si bien dejó de cortar los tejidos del lado opuesto, pasó rozando el hueso.

El asta ha producido gran destrozo de músculos y no podrá hacerse el diagnóstico perfecto de ellos hasta transcurridos o tres días.

Se han puesto al diestro inyecciones de suero antigangrés y antitetánico, que producen al herido las naturales molestias.

El diestro está casi limpio de fiebre.

En el sanatorio se reciben numerosas cartas y telegramas de amigos y admiradores del torero que se necesitan por su salud.

También desfilaron ayer por el sanatorio los amigos y compañeros de profesión.

Conflicto entre Rusia y Japon? Los soviets concentran fuerzas en Extremo Oriente

Varsovia.—Las noticias que se reciben de Moscú anuncian que la Unión de Repúblicas Socialistas-Soviéticas están concentrando importantes fuerzas en el Extremo Oriente, entre Vladivostok y la frontera siberiano-manchú.

Se calcula en 70.000 hombres los que van concentrados hasta ahora en dicho punto.

Hidroavión al mar. Tres ahogados y cuatro heridos

Roma.—Ha caído al mar un hidroavión de la base Orbelello pereciendo ahogados tres de sus tripulantes y tres han resultado heridos.

Casa de Socorro

Por los doctores González Llombart y Rivelles Gudea y practicante señor Alvarez Ortola se han practicado en el día de hoy las siguientes curas:

Antonia Sanchez con herida contusa en la región parietal superior derecha.

Josefa Villagrosa Moronal, con herida contusa en el labio superior.

Vicente Crespo Selva, con erosión en la frente y alcoholismo.

Los cines Ideal

Chantage Para hoy - Película sonora Central

Robo legal Hoy - Sonora

El desastre social en Rusia

Madrid.—«El Sol» publica hoy una carta de Rusia con un relato impresionante del desastre social y económico del régimen soviético.

Madrid.—«El Sol» publica hoy una carta de Rusia con un relato impresionante del desastre social y económico del régimen soviético.

Mitin de Acción Nacional

Escorial.—Para el mitin que hoy se celebrará por Acción Nacional hay pedidas diez mil entradas.

Hablarán Valiente y Gil Robles.

Huelga en Jaén

Jaén.—Las sociedades obreras celebraron anoche una reunión acordando ir a la huelga de todos los gremios.

El estado del diestro Liceaga

Madrid.—El Matador de toros David Liceaga, herido gravemente en la corrida celebrada el domingo en Madrid, pasó la noche relativamente tranquilo y a ratos pudo conciliar el sueño.

Plaza de Toros de Alicante

Organización Eduardo Pages El domingo 24 de Abril de 1932 a las 4 y media de la tarde El acontecimiento de la temporada

Presentación del Grandioso Espectáculo "El Rodeo"

El espectáculo de mayor presupuesto se ha ofrecido a los públicos españoles.

Cow Grills, Cow Roys y los auténticos Indios Piales Rojas

Toreo cómico-Toreo Serio.—Los auténticos, verdaderos y unicos 'Charlots' 'El Chispa' y su 'Botones'

Cuatro novillos de muerte.—¡¡¡10 grandes regulos al público!!!

Entrada general de sol 2 pesetas.—Busque programas con precios y detalles completos

Proprietarios, Industriales, Hombres de negocio

El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE

Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por

José Luis Curt

quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.

Garage y Oficinas

Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

Lea usted "El Día"

Compre EL DIA

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates de la

CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3

Plaza de Toros de Alicante

Organización Eduardo Pages

El domingo 24 de Abril de 1932

a las 4 y media de la tarde

El acontecimiento de la temporada

Presentación del Grandioso Espectáculo "El Rodeo"

El espectáculo de mayor presupuesto se ha ofrecido a los públicos españoles.

Cow Grills, Cow Roys y los auténticos Indios Piales Rojas

Toreo cómico-Toreo Serio.—Los auténticos, verdaderos y unicos 'Charlots' 'El Chispa' y su 'Botones'

Cuatro novillos de muerte.—¡¡¡10 grandes regulos al público!!!

Entrada general de sol 2 pesetas.—Busque programas con precios y detalles completos

Radiotelefonía

Marconi y la transmisión con ondas cortísimas

Los últimos ensayos del inventor genial son coronados por el éxito

Marconi venía hace cinco meses trabajando en la radiotelefonía con ondas muy cortas. Ya el día 6, en Santa Margherita, anunció haber resuelto el problema de la emisión y de la recepción de esas ondas. El día 6, en Santa Margherita, ante gran número de italianos, ha realizado unos concluyentes que han inaugurado una nueva era en el campo de las transmisiones por radio.

Los primeros ensayos se efectuaron entre Santa Margherita y Sestri-Levante, entre el Hotel y la quinta Repellini, sin emplear antena de ningún género.

Intensidad de las señales y claridad en la recepción fueron absolutas. Las conversaciones se emitieron y recibieron normalmente.

La onda empleada es de 60 centímetros y la potencia para la aerotransmisión de apenas 8 vatios dirigiendo los haces de ondas y recibiendo con espejos parabólicos. La conversación se hace simultáneamente en los dos sentidos, con igual longitud de onda para uno y otro. Ello permite gran sencillez en los aparatos, facilidad en el manejo y precio reducido.

LAS APLICACIONES PRÁCTICAS

Lo que primeramente llama la atención es el nuevo aparato en su funcionamiento sencillo y seguro, a pesar de las complicaciones y cuidados que hasta ahora requería el empleo de las ondas cortas.

Y, según los técnicos, la importancia del descubrimiento está en que, antes la honda corda no consentían obstáculos interpuestos entre las dos estaciones, exigiendo funcionar de cumbre a cumbre de montañas o sobre el mar. Ahora, a bordo de barcos, de aviones desde puntos distantes de la tierra, la onda ultracorta deja de ser prácticamente interceptable y

para la salida títulos al extranjero o retirarlos de los depósitos en Banca.

Un incendio destruye la residencia Real veraniega

Bacares.—A consecuencia de un incendio producido por un corto circuito, ha quedado destruido el palacio de Foisher, en Sinata, que estaba construido enteramente de madera y se utilizaba como residencia de verano de la Familia real.

Extranjero

Acuñación de monedas de cinco marcos

Berlin.—En la última reunión celebrada por el Consejo de Imperio, ha sido aprobado un proyecto encaminado a la acuñación de nuevas piezas de cinco marcos por un total de cien millones de marcos.

Las organizaciones militares políticas

Berlin.—El presidente de Imperio, mariscal Hindenburg, ha expuesto al gobierno del Reich, la conveniencia de que se prohiba el funcionamiento de todas las Organizaciones militares análogas a la de Hitler.

Los autores de la agresión contra el doctor Luther

Berlin.—Los dos autores del atentado cometido recientemente contra el presidente del Reichsbank, doctor Luther, como parecerán ante el Tribunal, acusados de tentativa de asesinato e infracción de la ley sobre uso de armas.

Conferencia sobre la situación danubiana

Innsbruck.—Hoy ha dado comienzo a sus trabajos la conferencia sobre la situación danubiana, organizada por la Cámara de Comercio Internacional.

Los trabajos de la Conferencia durarán hasta el día 22 del corriente.

Atentado racista contra una comisaría de Policía

Berlin.—Un grupo de nacional-socialistas arrojó la noche última un artefacto explosivo contra la comisaría de Policía de Baden-Baden, sin causar daños materiales.

Los autores del atentado fueron detenidos.

Medidas restrictivas sobre el tráfico de valores

Berlin.—El gobierno del Reich ha tomado nuevas medidas para la defensa de sus valores bursátiles y en virtud de las cuales se dispone que es necesaria la autorización oficial

Hoover se presenta a la reelección

Nueva York.—El señor Hoover ha presentado oficialmente su candidatura para las próximas elecciones presidenciales.

De la desaparición del niño de Lindberg

Nueva York.—Según el «New Times» un amigo de Lindbergh negocia actualmente con los raptos de su hijo. Estos piden veinte mil dólares más y afirman que no han entregado el niño porque no recibieron la cantidad de dólares 70.000 primitivamente exigida

Escisión en el partido social demócrata

Tikia.—Se ha producido una escisión en el partido social-demócrata japonés, que con sus 200.000 adheridos había sido hasta ahora la fracción más estable del movimiento proletario

La mayor parte de los que se han separado se muestran inclinados a la formación de un partido netamente socialista de Estado.

La escisión refleja la ola creciente de anticapitalismo que parece ser la característica de los movimientos políticos en el Japón en estos últimos tiempos.

La situación de la balanza Comercial

Washington.—En unas declaraciones que ha hecho ante los representantes de la prensa, el secretario de Estado del Departamento de Comercio, ha manifestado que los Estados Unidos presentaban en el mes de marzo un balance comercial favorable en el extranjero, que se eleva a 25.000.000 de dólares y que es inferior al del año último solamente en 697.000 dólares.

El caso Hanau

Paris.—El juez de Instrucción ha denegado la solicitud de la señora Hanau, en la que ésta pedía que le fuera concedida la libertad provisional.

Créditos prorrogados

Viena.—El Banco de Inglaterra ha decidido prorrogar por tres meses el crédito de redescuento de 90.000.000 y que renuncia a la comisión del 1 por 100, por disponibilidad, que venía percibiendo hasta ahora.

Del pasado movimiento revolucionario

Guayaguil.—El ex presidente Espinosa y los demás jefes rebeldes han sido trasladados al fuerte de Punta de Piedra por considerarse poco segura su permanencia en el buque «Tarquini». Todos los directores del movimiento revolucionario serán juzgados por los tribunales militares.

El orden ha quedado restablecido por completo en todo el país.

Las relaciones comerciales con Turquía

Londres.—El «Daily Telegraph» dice que es posible que una Delegación turca llegue próximamente a Londres.

LA SORDERA VENCIDA

Con la creación de nuestro método «AUDIKLER» (Patentado) todos los sordos pueden recuperar el PLACER DE OIR; solo con unos minutos diarios a la hora que a usted le convenga y en su propia casa, sin dolor ni molestias de clase alguna, desterrará para siempre los molestos ZUMBIDOS, la DEBILIDAD DE OÍDIO y en pocos días volverá usted a oír los más imperceptibles sonidos.

LO OIGO TODO

«Para satisfacción de ustedes les mando estas líneas para testimoniarles mi más sincero agradecimiento.

A los pocos días de seguir su método lo oigo todo, habiendo desaparecido en absoluto los molestos zumbidos y a cuantos he recomendado su maravilloso AUDIKLER están como yo encantados de sus sorprendentes efectos.

E. Degollada

Urgell, 112 - Barcelona.

«AUDIKLER» lleva la sólida garantía del Gabinete Ortopédico «HERNIUS»

VISITA EN ALICANTE

Nuestro Agente en PROTESIS AURICULAR visitará GRATIS en ALICANTE los días 20 y 21 abril (MIÉRCOLES y JUEVES) en el Hotel Sampedro; de 9 mañana a 7 tarde
Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS» Sección AUDIKLER « Aragón, 277 - Entresuelo segunda (Frente Apeadero P. Gracia) Tel. 76850 BARCELONA

Las huelgas y los elementos peligrosos

Los obreros que leemos la prensa diaria, ya nos vamos dando cuenta de quienes son los directores y organizadores del sin número de huelgas que se anuncian y declaran diariamente. No se ha publicado periódico alguno de un año a esta parte, que no traiga dos, tres, y más columnas repletas de noticias y anuncios de huelgas, con la particularidad de no haber ni una sola de ellas que diga que tal o cual huelga se halla justificada con motivo y fundamento; y sin embargo casi todas traen las indicaciones de que esta o aquella huelga, esta organización y dirigida por «elementos peligrosos».

El obedecer a los elementos peligrosos es carecer de cultura verdadera, de esa cultura que ennoblece, fortifica y alienta, y por lo tanto hay que despreciar a esos elementos y ser consciente de nuestros actos: hay que ser personas de buena educación, ilustradas y de clara mentalidad, para no dejarnos arrastrar por esos falsos consejeros, y de este modo evitar que nos califiquen también de elementos peligrosos.

Antonio Penalva

Obrero Albalá

Para asunto lucrativo

busco socio hacendado que posea casa de campo con terrenos alrededor para instalar allí Colegio Internado para alumnos (-as) extranjeros deseosos cursar estudios en España. Se paga 100 dólares mensuales por alumno. Ganancias 40 a 50 por ciento.

DE ACUERDO

El jefe del partido radical ha calificado, con alguna viveza en la fase, a los que creen que se extingue el sentimiento religioso persiguiendo el Crucifijo «que está en el alma de nuestra raza, hasta en la de los no creyentes». Les ha llamado idiotas, porque a esto equivale tachar de idiotéz su conducta. El país está de acuerdo en absoluto con el señor Lerroux.

Cierto que la idiotéz no va siempre sola. Algunas veces se amalgama con la crueldad, aunque sea para, encarcelar a unas pobres mujeres de Orihuela acusadas de haber protestado de que se retirase el Crucifijo de la escuela pública, y que se vieron precisadas a constituirse en prisión llevando en brazos a los hijos a quienes amamentaban. Este acto nerriano, de refinado inhumanitarismo, habría levantado un griterío ensordecedor en la Cámara, de haberse llevado a cabo contra mujeres que perturbasen, por ejemplo, la celebración de un acto religioso; porque la libertad de conciencia es algo que hiera la delicada sensibilidad de los diputados constitu-

yentes; pero quién puede discutir su licitud y hasta su procedencia, cuando se trata de castigar el horrendo crimen de velar por la conciencia del hijo y exigir que se le dé educación cristiana?

En fin, puede que el señor Lerroux se haya olvidado, por una vez, de su gubernamentalismo al hablar de idioteces; pero habrá que convenir en que se ha hecho intérprete de un juicio muy extendido.

Nadie les niega el derecho de querrellarse al ministro de Instrucción pública ni al director general de Primera Enseñanza, si es que se creen aludidos por el señor Lerroux.

La alegría de San Juan

Nuestro particular amigo el director de la Escuela Nacional de Niños de San Juan de Alicante nos escribe la siguiente carta:

Sr. D. Juan Sansano. Estimado amigo: En el periódico de tu digna dirección; correspondiente al día 15 de los corrientes se publica, sin firma y por lo tanto bajo tu responsabilidad, una crónica referente al primer aniversario del advenimiento de la República y en la que, irónicamente se habla de San Juan.

Dicho escrito se me atribuye a mí, por algunas gentes no muy bien pensadas y que no saben que mi criterio profesional y mis propósitos no me han permitido nunca, ni me permiten, escribir esas cosas. Por ello te ruego publiques la presente, dando con ello tu visto bueno, para que se sepa que yo no he tenido la menor intervención en la crónica de referencia ni soy corresponsal de EL DIA, como también se dice, ni escribo para él desde hace mas de tres años.

Gracias y sabes puedes disponer de tu buen amigo.—Pedro González Marin.

San Juan de Alicante, 18-IV-1932.

N. de la R.—Efectivamente. La breve información que publicamos de San Juan hace días, no es obra del señor González Marin. Está hecha en nuestra mesa de trabajo, y recogida de sermón público. Es justo consignarlo así.

Lea Vd. «EL DIA»

Servicio de autobuses «La Unión»

A primero de mayo se inaugurará un servicio rápido entre Alicante y Valencia, con dos magníficos coches, marca G. M. C., haciendo de la plaza de la Santísima Faz (antes Progreso) a las 30, y de Valencia a la misma hora. Harán el recorrido por los pueblos de la Marina.

Droguería del Mercado
 DE
José Guijarro
 Cigarras-Productos químicos y farmacéuticos-Brindis, barnices y colores
 Capitán Segarra, 13-ALICANTE
 (No confundirse: frente al Mercado)

¡SEÑORITA!
 USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA
Perfumería LA CAMELIA
 Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluqueras, Corbatas

Victorio Albentosa Amador
 Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE
 Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pfas.litro.

Atentado racista contra una comisaría de Policía
 Berlin.—Un grupo de nacional-socialistas arrojó la noche última un artefacto explosivo contra la comisaría de Policía de Baden-Baden, sin causar daños materiales.
 Los autores del atentado fueron detenidos.
Medidas restrictivas sobre el tráfico de valores
 Berlin.—El gobierno del Reich ha tomado nuevas medidas para la defensa de sus valores bursátiles y en virtud de las cuales se dispone que es necesaria la autorización oficial

El caso Hanau
 Paris.—El juez de Instrucción ha denegado la solicitud de la señora Hanau, en la que ésta pedía que le fuera concedida la libertad provisional.
Créditos prorrogados
 Viena.—El Banco de Inglaterra ha decidido prorrogar por tres meses el crédito de redescuento de 90.000.000 y que renuncia a la comisión del 1 por 100, por disponibilidad, que venía percibiendo hasta ahora.
Del pasado movimiento revolucionario
 Guayaguil.—El ex presidente Espinosa y los demás jefes rebeldes han sido trasladados al fuerte de Punta de Piedra por considerarse poco segura su permanencia en el buque «Tarquini». Todos los directores del movimiento revolucionario serán juzgados por los tribunales militares.
 El orden ha quedado restablecido por completo en todo el país.
Las relaciones comerciales con Turquía
 Londres.—El «Daily Telegraph» dice que es posible que una Delegación turca llegue próximamente a Londres.

Los obreros que leemos la prensa diaria, ya nos vamos dando cuenta de quienes son los directores y organizadores del sin número de huelgas que se anuncian y declaran diariamente. No se ha publicado periódico alguno de un año a esta parte, que no traiga dos, tres, y más columnas repletas de noticias y anuncios de huelgas, con la particularidad de no haber ni una sola de ellas que diga que tal o cual huelga se halla justificada con motivo y fundamento; y sin embargo casi todas traen las indicaciones de que esta o aquella huelga, esta organización y dirigida por «elementos peligrosos».

MUEBLES
Vda. e hijo de Francisco Cerdá
 SAGASTA, 16
 Comedores CERDA, Dormitorios de esmeradísima construcción a precios de coste y Muebles de todas clases a precios económicos.
¡No confundirse! - SAGASTA, 16 - Alicante

Gonzalez Byas
 VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874
 COÑAC — Tres copas Extra; Soberano; insuperable
 Agente en Alicante y su provincia: **ASIN** - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

de Transports Maritimes à Vapeur de Marseille

Saliente a (directo) el día diez horas por el magnífico vapor "G. Laferriere"

de Alicante a (directo) el día 7 de la tarde por el magnífico vapor "G. Laferriere"

de Alicante a (directo) el día 12 de la noche por el magnífico vapor "Sidi Brahim"

Cie. Franco-Americana de Mar...
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires
Ipaviensa
Málaga Ceuta, Cádiz y C. Sablanca
DARRO
J. y A. Lammignere

MESA REVUELTA

¿Por que se escribe contra los frailes?

Eugenio Sué afirmó que él escribió su impta novela contra los Jesuitas a cuenta del doctor Verón, que le dijo: «Se puede hacer un negocio loco atacando a los Jesuitas: escriba usted, y le puse en la mesa cien billetes de mil francos para comprarle».

¿No hay Religión!...

Los atenienses (paganos) desterraron de su ciudad al filósofo Diágoras por haber escrito estas palabras: «Se ignora si existe Dios, y si existe, se ignora qué cosa es».

¿A cuántos habría que desterrar ahora!

A Sócrates le condenaron por haber pretendido introducir una nueva Religión.

¿Qué hacer con los que ninguna quieren?

A Fidias le hicieron callar por haber dicho era mejor fabricar la estatua de una falsa divinidad en mármol y no en marfil, por conservar mejor el mármol la blancura y por ser materia más vil... Esta palabra no se podía tolerar...

¿Cómo toleramos tantas (cosas) habladas y escritas contra la Religión y sus ministros?

Los impios de corazón
Un magistrado incrédulo llamó a un sacerdote para recibir su última confesión.

—¿De dónde le ha nacido a usted el pensamiento de llamarme, si ha renegado siempre de los sacerdotes?

—De la fe. Siempre he deseado que la religión fuese un embuste.

—¿Y alguna vez lo consiguió usted?

—¡Jamás! Traté siempre de engañar al mundo; pero yo mismo, por la gracia de Dios, nunca pude engañarme.

—¿Cuántos librepensadores están en el mismo caso! Hacen alarde de impiedad, mientras en el alma se levantan, en son de protesta, las enseñanzas de la primera infancia, el catecismo, la primera comunión, los dulces recuerdos de las plegarias que dirigían a María cuando eran niños; plegarias aprendidas en el regazo de sus queridas madres o entre los cariños de sus primeros confesores.

Dr. Alfonso M. de Santolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCION Y DE LA NUTRICION

Glandulas de secreción interna
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consulta todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2
San Fernando 46

Compre Vd. 'El Día'

Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Miralles

Callosa de Segura

Visite Vd. las oficinas

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

Pedro Huesca Esteve

Sagasta 16 y Castaños 3

En esta casa encontrará usted las mejores colecciones en

CORSES-FAJAS CARTERAS

CINTURONES, SOMBRILLAS, ABANICOS Y JUEGOS INTERIORES PARA SEÑORA Y NIÑA

Visite la casa y consulte precios y se beneficiará en sus compras

Compra de Oro en Monedas y Alhajas a precios elevados, en la CASA DE CAMBIO de Andrés Navarro

Doctor Esquerdo, 5 (frente al Hotel Samper) ALICANTE

Cantero Cortés

Médico Dentista

Exalumno de las Escuelas de Filadelfia E. V. A. y de Paris

Protesis externa e interna. Nuevo sistema de puentes y dientes porcelana Corrección de dientes y maxilares.

Sn. Vicente 24 enfresuelo (Provisional)
Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7

Multas impuestas

La Alcaldía, a propuesta de la Comisión de Abastos ha impuesto multas de 25 pesetas a las siguientes panaderías por no tener a la venta pan de 0'65 el kilogramo contraviniendo un acuerdo adollado.

Panificadora Magro (Avenida de Pérez Galdós), Teodoro R. Vidal (Altamira 11), Elvira Sirvente (Cruz de Malta, 2), Angel Guill (Cruz de Malta, 6), Teresa Hurtado (Guardiola, 15), José Guerrero (Carratalá, 17), Jacinto Gómez (Enriqueta Elizacín, 14), Federico Beneyto (Navarro Rodrigo, 3), Juana María Quirant (Foglietti, 24), Antonio Mazon (Torrijos, 39), Antonio Almira (Santa Bárbara, 6), Joaquín García (Aranjuez, 8), Lucio Cerdán (Hernán Cortés, 5), Pedro Cremades (Hospital, 2), Bartolomé Serrano (Progreso, 4), Vicente Puig (Sevilla, 50), José Juan (Sevilla, 21), Luis Corbi (Trucha, 13), Luis Martínez (Plus-Ultra, 37), Tomás Joaquín Terol (Doctor Buades, 36), Rafael Beneyto (Calle de la República, 31), Eugenio Chirinal (Lucentum, 1), Dolores Amador (Punte, 2), Juan Ruiz (1.º de mayo, 38), Teresa Ayela (San Nicolás, 18), José Perelló (San Nicolás, 11), José Sirvent (San Rafael, 9), Manuel Gros (Argensola, 10), Francisco Gómez (Argensola, 4), Manuel Juan (Juan Poveda, 6), Antonio Brotóns (Pi y Margall, 22), Joaquín Ripoll (San José, 5), Manuel Galán (Gerona, 49), Francisco Ruiz (14 de Abril, 9), José Garrigos (Gadea, 29), Josefa Fillol (Joaquín Costa, 65), Rafael Perelló (Enriqueta Ortega, 10), Juan Benito (Carlota Pasarón, 17), Vicente Garrigos (Juan Ortega, 53), Francisco Gómez (Castaños, 36), Celestino Sirvent (Doctor Rico, 10), Francisco Fuster (Campos Vasallo, 10), José Galván (Quintana, 25), José Brotóns (Gaztambide, 14), Santiago Beltrán (Diaz Moreu, 12), Ramón Escoda (Villacampa, 96) Blas Villagrana (Juan Herrera, 18), Francisco Gras (Trafalgar, 52), Juan Gozávez (Socorro, 99), José Galván (Socorro, 52), Vicente Pérez (Sagasta, 40), Matias Viró (Diaz Moreu, 80), José Rico (Diaz Moreu, 88), Virtudes Cortés (Valencia, 47), Agustín Pérez (Avenida de Alcoy, 53), José Baeza (Hernández Mira, 4), Luis Cortés (Sevilla, 106), Antonio Pascual (Nueva Alta 42).

Gacetillas

SE VENDE una casa, en Orihuela, en la calle Sarget, 50, (enfes Feria) con piso, tres balcones, en buenas condiciones, junto a la Catedral.
Razón: Ricardo Donate, Sarget, 50, Orihuela (Alicante).

BONITA OCASION.—Se cedería una buena casa compuesta de planta baja y piso con terrado, distribución puramente higiénica situada en lo más céntrico del Barrio de Benalúa. Razón en esta imprenta.

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTURERA a domicilio.
Vive en San Fernando, 20 portería.

SE OFRECE chauffer muy competente.
Razón en esta administración.

Ama de cría, joven, leche de seis meses, para casa de los padres.
Razón: Pi y Margall, 14, 2.º

Bachillerato, Normal, Correo, Telegrafos... se ofrece para clases particulares. Razón: Calderón de la Barca, 2, enfresuelo, izquierda, de 2 a 3.

AMA DE CRÍA en admirables condiciones se ofrece para crías en domicilio.
Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enríques, barrio de los Doce Puentes.

Pérdida

Se ha extraviado un pendiente chapado, partiendo de Jorge Juan al Mercado.
Se gratificará a quien lo encuentre, y haga pronto su devolución, pues es un recuerdo de familia.

Compre V. EL DIA

D. Juan Santolalla

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal

Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1

San Fernando 48 principal

La antigua Casa Brügger

Sucesor M. Castilla

MAYOR, 41

Liquida relojes de pared 15 días cuerda a precios increíbles y varios artículos de oro.—Cadenitas oro de ley desde 10 pesetas.—Relojes de señora en oro desde 50 pesetas.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA REGALO

Si quiere usted hacer economías en sus compras no deje de visitar esta casa.

Una experiencia vale más que mil argumentos

CURADO DE BRONQUITIS REBELDE:

Desde Mayo del año pasado hasta Diciembre del mismo, padecí una bronquitis fétida que intenté combatir sometiéndome a tratamiento médico, sin obtener más que inútiles cuantas inyecciones de... me suministraron así como los frascos de...
Un hijo mío me habló de los medicamentos vegetales de ese Laboratorio, de los que había oído contar cosas sorprendentes. Sabía que yo no podía andar cien pasos sin manifestar fatiga, había 15 días yo un chico de 15 años. Consumí tres potes (Cura N.º 15) y a los 15 días me encontraba completamente curado terminando por completo los tres potes que al principio se reían de mi resolución, y que no se explicaban cómo se pudo curar la lesión que se había padecido en el pulmón derecho (y esto en el curso de tres meses de Diciembre).

Ante este maravilloso resultado mi madre política que padecía idéntica enfermedad desde hacía años, se curó en 17 días.

20 años una enteritis seca tomó el medicamento N.º 17 y está curada.

MIGUEL PASTOR.
Redactor-jefe de "Las Noticias". Pérez Galdós, 34, Alicante

INDICACIONES

N.º 1 Diabetes.
2 Albuminuria.
3 Reuma. Artrismo.
4 Anemia.
5 Sotia.
6 Nervis. Epilepsia.
7 Tos ferina.
8 Reglas dolorosas.
9 Lombrices.
10 Diarrea y enteritis.
11 Obesidad. Parálisis.
12 Depuración de sangre.
13 Enter del estomago.
14 Mala circulación de la sangre. Varices. Hemorroides.
15 Tos. Gripa. Bronquitis. Asma.
16 Corazón. Riñones. Hígado. Vejiga.
17 Estreñimiento.
18 Ulcera estomagal.
19 Ulcera varicosas.
20 Preventiva enferma.

SE MANDA GRATIS

Utilice Vd. el adjunto cupón por su nombre, indicando su nombre, apellido, como impresos, con sello de 2 cts.

Nombre _____
Calle _____
Ciudad _____
Provincia _____

Serción religiosa

SANTOS DE HOY

Santos León IX, papa; Jorje Ursmaro, obispos; Crescencio, confesor, Ellego, obispo, Timón, diácono, Vicente, Exp. e lito, Aristónico, Ruffo Gálala, Socrates, Dionisio, mártires.—La Misa y Oficio divino son del VII día de la Infraoctava de San José, con rito semidoble y color blanco.

San Marcelino, Obispo de Embum

Nació en Africa y desde niño se dedicó a la práctica del bien; ordenado sacerdote, sus intenciones fueron el atraer a los pueblos a la luz de la verdadera fe; por compañeros, tomó a Vicente y a Dominno. Fijó su residencia en Embum; se fabricó una celda, cultivó un campo daba eficacia a sus palabras con numerosos milagros; se retiró después a Verecell para pedir consejo y dirección a aquel Obispo y allí fue consagrado Obispo de Embum. San Marcelino se hizo inmortal por sus obras grandiosas; pasó a mejor vida el año 374; siendo sepultado en la Catedral de Embum; más tarde su cabeza fue trasladada a Digne y colocada junto a las reliquias de sus discípulos Vicente y Dominno. San Gregorio celebró sus glorias y atestó los numerosos portentos obrados por este gran Santo.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Inés, virgen; Teófilo, Marcelino, obispos; Teodoro, confesor; Sulpicio, Serviliano, Victor, Zótico, Zenón, Acindino; Cesáreo, Severiano, Crisóstomo, Teonas, Antonino, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la Octava de San José; con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Colegial.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Comunión general.

A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.

Los demás días de 7 a 9.

Misericordia.—Misas de las seis y media.

G. Citolér Sesé

ODONTOLOGO

Hainaugurado su consulta diaria de enfermedades de la boca y dientes.

Paseo de los Mártires, 2 1.º (casa Lamagniere).

Una galanteria es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLD

Este finísimo producto es el mejor Licor de una exquisita paladar de una mujer.

PROPIETARIO: BALTASAR HERNANDEZ VITORIA

Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación de oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en Academia.

Internado económico

Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescas bellezas naturales, a la salida de carretera que une Alicante con Murcia.

(Primera, Enseñanza, 60 pesetas.
Segunda, Enseñanza, 80 pesetas.
PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

Hotel Samper

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo

Teniente coronel de Infantería Retirado

Los meses del reempazo de 1932 pueden hacerse de ahora al día 1.º de enero hasta el 31 de Julio. Pasada esta fecha se aplicará la Ley y se gerará a estos beneficios.

Se servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.

Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, lo podrán obtener al cupon de A.º de agosto. Los de 1.º cupon voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los efectos el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el cupon de bachiller o tener curso de la mitad de una carrera.

Podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir.

La Escuela de Alicante tiene filiales en Eibar, E.º de Almoradí y en estas pueden instruirse los hijos de dichas poblaciones y en las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Eibar dará principio el curso en septiembre.

Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE

Malas digestiones

dolor de estómago, acedias y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago, e intestinos, se curan con el

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.

Mandarina Tenis

Digestónico estomacal